

Hommage à Marcel Dagenais

Le 14 février, est décédé à l'âge de 65 ans, Marcel Dagenais professeur émérite du Département des sciences économiques. Après avoir terminé ses « études classiques », Marcel Dagenais fréquente l'Université de Montréal, où il obtient un baccalauréat en sociologie puis gagne l'Université Yale où il décroche un Ph.D. en sciences économiques.

À son retour à Montréal, il se joint au Département des sciences économiques où il ne tarde pas à attirer l'attention de ses élèves et de ses collègues. Ses préoccupations de recherche l'amènent à explorer, à débroussailler avec vigueur puis à développer magistralement un domaine alors en émergence : celui de l'économétrie. Il s'y distingue d'une façon spectaculaire tant par la mise au point d'outils puissants, où s'harmonisent des concepts de statistiques mathématiques et de macroéconomie, que par leur utilisation dans un très large spectre d'applications.

La haute qualité des travaux du collègue Dagenais lui ont mérité nombre de reconnaissances officielles : Bourse Killam, Prix Marcel-Vincent et Prix Léon-Gérin pour ne mentionner que les plus prestigieuses. Parallèlement, et tout en étant accueilli à la Société Royale et à l'Ordre du Canada, Marcel Dagenais s'est consacré tout entier à sa double fonction d'enseignant et de chercheur. Il travaillait « porte ouverte » se tenant à la disposition de ses étudiants et de ses collègues. Ceux et celles qui l'ont fréquenté garderont de Marcel le souvenir du parfait professeur d'université. Il était de ce calibre!